



HESSISCHER LANDTAG

18. 03. 2011

*Dem Ausschuss
für Umwelt, Energie,
Landwirtschaft und
Verbraucherschutz überwiesen*

Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

**betreffend Erdbeben, Tsunami und Atomkatastrophe in Japan -
dauerhafte Abschaltung der Atomkraftwerke Biblis A und Biblis B:
Energiewende jetzt!**

Der Landtag wolle beschließen :

1. Der Landtag gedenkt der Menschen, die in Japan Opfer einer furchtbaren Naturkatastrophe geworden sind.
2. Der Landtag hofft weiterhin, dass es trotz der schon eingetretenen schrecklichen Folgen ausgetretener radioaktiver Strahlung aus den außer Kontrolle geratenen Atomkraftwerken in Fukushima gelingt, einen Super-GAU zu verhindern.
3. Der Landtag hält es für absolut selbstverständlich, dass Japan jede nur erdenkliche Hilfe aller staatlichen Stellen angeboten wird.
4. Der Landtag stellt fest, dass in diesen Tagen auf tragische Weise zu sehen ist, was der abstrakte Begriff "Restrisiko" in der Realität bedeuten kann.
5. Der Landtag stellt fest, dass die hessischen Atomkraftwerke Biblis A und B zu den ältesten und störfallanfälligsten in der Bundesrepublik Deutschland gehören. Er stellt fest, dass die beiden Blöcke in Biblis als einzige in Deutschland nicht über ein externes Notstandssystem verfügen, mit am schlechtesten gegen Flugzeugabstürze geschützt sind, über keine ausreichende Erdbebensicherheit verfügen und eine Vielzahl weiterer Mängel aufweisen.
6. Der Landtag stellt deshalb fest, dass die beiden Blöcke in Biblis nicht nur sofort abgeschaltet werden, sondern auch dauerhaft abgeschaltet bleiben müssen.
7. Der Landtag stellt fest, dass die Laufzeitverlängerung für Atomkraftwerke falsch war und spricht sich für die schnellstmögliche Beendigung der Nutzung der Atomenergie aus.
8. Der Landtag bedauert, dass die Hessische Landesregierung in den letzten Jahren ihre Energiepolitik fast nur auf die Atomenergie gestützt hat und die Energiewende hin zu den erneuerbaren Energie blockiert hat, wie sich auch an dem im Ländervergleich sehr geringen Anteil erneuerbarer Energien an der Stromerzeugung in Hessen zeigt. Der Landtag stellt fest, dass diese Blockadepolitik jetzt endlich beendet werden muss.
9. Der Landtag stellt fest, dass Wirtschaft, Landesregierung und Gesellschaft jetzt endlich die mögliche Energiewende einleiten müssen und den erneuerbaren Energien auch in Hessen zum Durchbruch zu verhelfen ist.

10. Der Landtag stellt fest, dass seit Jahren Energiekonzepte auf dem Tisch liegen, die beschreiben, wie diese Energiewende aussehen kann und welche Maßnahmen dafür nötig sind. Er stellt fest, dass jetzt die Zeit auch für die Landesregierung gekommen ist, endlich zu handeln.

Wiesbaden, 18. März 2011

Der Fraktionsvorsitzende:
Tarek Al-Wazir